
Protokoll der Jahresmitgliederversammlung am 28.02.2020, 18.00 Uhr im DGF 
Clubheim, Marienhölzungsweg 62 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung durch den ersten Vorsitzenden, Holger Heitmann 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
4. Wahl von zwei Protokollunterzeichner(inne)n 
5. Jahresberichte: 
 a)  Erster Vorsitzender, Holger Heitmann   
 b)  Schatzmeisterin, Rosi Gerlich 
           c)  Jugendreferent, Torben Karges 
 d)  Wanderwart, Gerd Andresen 
 e)  Vortragswart, Kai Vermehren                                                                             
  f)   Kletterwart, Stefan Riedel 
6. Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstandes 
7. Haushaltsplan 2020 und Genehmigung durch die Mitgliederversammlung 
8. Wahlen (turnusgemäß): 
 a)  Schatzmeister/in 
 b)  Kletterwart/in                                                                             
 c)  1. Kassenprüfer/in 
9. Verschiedenes: Wünsche, Fragen, Anregungen 
 
1. Begrüßung durch den Ersten Vorsitzenden, Holger Heitmann 
 
Rosi Gerlich eröffnet die Versammlung um 18.00 Uhr, es sind 31 Mitglieder anwesend. 
Da Holger Heitmann verhindert ist, begrüßt Rosi Gerlich die Teilnehmer und liest einen 
Brief von Holger Heitmann vor. Er berichtet von der gelungenen „95-Jahr-Feier“ im 
vergangenen Jahr sowie verschiedenen Aktivitäten des Flensburger Alpenvereins. Ein 
Dank geht an alle Vorstandsmitglieder für ihre geleistete Arbeit. 
 
Ehrung der Jubilare 
Elisabeth Rohde ehrt Elfriede und Harm Vollmar für 40 Jahre Mitgliedschaft mit einem 
Blumenstrauß, Buch und Urkunde. Für 25 Jahre Mitgliedschaft wird Günter Schlotfeldt 
mit einem Buch und Urkunde geehrt. Harm Vollmar hält eine Ansprache und bedankt 
sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit. Er richtet seinen Dank vor allem an Rosi 
Gerlich für die perfekte Organisation und an Gerd Andresen für seine Arbeit als 
Wanderwart.   
 
2. Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
3.  Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
 
Es gab keine verstorbenen Mitglieder. 



4.  Wahl von zwei Protokollunterzeichner(inne)n 
 
Ingrid Giersdorf und Günter Schlotfeldt stellen sich zur Wahl und werden bei eigener 
Enthaltung einstimmig gewählt. 
 
5.  Jahresberichte: 
 
 Zweite Vorsitzende Dr. Elisabeth Rohde 
Sie berichtet ausführlich von dem Treffen der am Naturschutz Interessierten im 
Karwendel-Gebirgsstock vom 30.05. bis 04.06.2019. 
 
b) Schatzmeisterin, Rosi Gerlich 
Rosi Gerlich erklärt an Hand einer Folie den Haushalt 2019. Mit einer weiteren Folie 
wird die Entwicklung der Konten gezeigt. Es gibt ein leichtes Plus. Die Mitgliederzahl 
liegt am Ende des Jahres 2019 bei 850. 
 
c) Jugendreferent, Dr. Torben Karges 
Torben Karges befindet sich im Urlaub, deshalb berichtet Rosi Gerlich von den 
Aktivitäten. Es gibt die Dienstag-Laufgruppe 17.30 Uhr Uni-Campus, weiterhin in 
Absprache eine Mountainbike-Gruppe. 
 
d) Wanderwart, Gerd Andresen 
Gerd Andresen berichtet von seinem Wanderprogramm  2019. Es gab 760 Teilnehmer. 
Die Wanderungen sind immer sehr gut besucht, so dass es großer Aufmerksamkeit 
bedarf, alle mitzunehmen. Weiterhin gab es die Alpenwanderung von Brixen aus. Er 
weist auf die Wanderungen 2020 „Malerweg“ und die Reise in die Bretagne hin, wo 
noch Plätze frei sind. Sein Dank geht an die Mitglieder, die Wanderungen geführt haben. 
 
 e) Vortragswart, Kai Vermehren 
Kai Vermehren berichtet von den Fotovorträgen 2019 im „NordernArt“, Norderstr. 38. 
Die Vorträge werden gut angenommen und er wirbt um neue Angebote, Vorträge 
anzubieten. 
 
f) Kletterwart, Stefan Riedel  
Stefan Riedel berichtet vom Klettertraining in der Waldorfschule Flensburg mit etwa 12 
Teilnehmern. Weiterhin gab es rund 50 Klettertermine zusätzlich. 2020 wird es wieder 
ein „Flensburg liebt dich Marathon“-Ereignis geben am 28.06.2020. Es werden noch 
Helfer gesucht. 
 
6.  Bericht der Rechnungsprüfer und Entlastung des Vorstandes 
 
Klaus-Dieter Raabe und Lutz Bokus haben die Rechnungsprüfung vorgenommen. 
Klaus-Dieter Raabe berichtet von vorbildlicher Rechnungsführung. Es hat keinen Grund 
zur Beanstandung gegeben. Er lobt den großen Arbeitsaufwand. Der Vorschlag zur 
Entlastung des Vorstandes wird einstimmig angenommen.  
 



7.   Haushaltsplan 2020 und Genehmigung durch die Mitglieder 
 
Rosi Gerlich stellt den Haushaltsplan 2020 mit einer Folie vor. Der Haushaltsplan wird 
bei Enthaltung des Vorstandes einstimmig angenommen. 
 
8.  Wahlen (turnusgemäß) 
 
a)   Schatzmeister/in 
Rosi Gerlich stellt sich zur Verfügung und wird bei eigener Enthaltung einstimmig 
wiedergewählt. Rosi nimmt die Wahl an. 
 
b) Kletterwart/in 
Stefan Riedel stellt sich zur Verfügung und wird bei eigener Enthaltung einstimmig 
wiedergewählt. Stefan nimmt die Wahl an. 
 
c) 1. Kassenprüfer/in 
Lutz Bokus stellt sich an Hand eines Briefes zur Verfügung und wird bei eigener 
Enthaltung einstimmig wiedergewählt. 
 
9.  Verschiedenes: Wünsche, Fragen, Anregungen 
 
Gabriele Pfleiderer stellt die Frage, ob der Beginn der Fahrradtouren am Donnerstag zu 
einem späteren Zeitpunkt stattfinden könnte, um die Teilnahme für Berufstätige zu 
erleichtern. Wegen frühzeitig einsetzender Dunkelheit wird sich dagegen 
ausgesprochen. Gabriele Pfleiderer soll aber Horst Hinrichsen noch einmal darauf 
ansprechen. Weiterhin fragt Gabriele Pfleiderer an, ob der Bergblick nur in Schwarz-
Weiß-Ausführung gedruckt werden könnte? Rosi Gerlich berichtet über lange 
Gespräche in den Vorjahren über dieses Thema und dass sich der Vorstand für die 
farbige Form entschieden habe. Sie wird sich aber in der Druckerei erkundigen, ob der 
Druck auf ökologischem Papier möglich ist. 
 
Rosi Gerlich bedankt sich in der Runde und beschließt die Sitzung um 19.05 Uhr. 
 
 
 
Claudia Behnke 
(Protokollführerin) 
 
 


